

## Pünktlichkeit Bus-Linien 521 & 522 - Rohrbach

<i>Organisationseinheit:</i> Verkehr (33)	<i>Datum</i> 28.08.2024
--	----------------------------

<i>Beratungsfolge</i>			
Ortsrat St. Ingbert-Rohrbach	Vorberatung	11.09.2024	Ö
Stadtentwicklungs-, Biosphären-, Umwelt- und Demographieausschuss	Vorberatung	25.09.2024	Ö

### Beschlussvorschlag

#### Sachverhalt

Die SPD-Ortsratsfraktion Rohrbach hat mit Antrag vom 28.08.2024 um Aufnahme des Tagesordnungspunktes gebeten.

#### Stellungnahme der Verwaltung:

Die INGO-Busse (A-Fahrzeuge) der Linien 521 und 522 wurden jeweils durch eine On-Board-Unit ergänzt, die einen Vorrang bei einigen Lichtsignalanlagen ermöglicht, um Verspätungen insbesondere nach Rohrbach zu verhindern.

Es kommt jedoch immer wieder vor, dass die INGO-Busse zur Reparatur sind und die Fahrten dann durch B-Fahrzeuge ersetzt werden.

Jedoch kommen als Ersatz nicht immer dieselben B-Fahrzeuge zum Einsatz.

Dies bedeutet, dass die On-Board-Units zusätzlich in viele B-Busse verbaut werden müssten, wodurch zusätzliche Kosten entstehen.

Aus diesem Grund kann diesem Vorschlag nicht entsprochen werden.

Ferner kommt es immer wieder vor, dass Schüler der Gemeinschaftsschule Rohrbach den INGO-Bus im Bereich der Haltestelle Friedhof in St. Ingbert-Rohrbach nutzen.

Um in diesem Zusammenhang verlässliche Zahlen zur Bewertung der Situation zu haben, wird das Busunternehmen Reise-Fischer GmbH in der Woche vom 09.09.2024 bis 13.09.2024 eine Zählung der Schüler sowohl in den Schulverstärker-Bussen als auch in den betreffenden INGO-Bussen durchführen.

Nach der Analyse dieser Zählung sollen dann, wenn erforderlich, weitere Maßnahmen eingeleitet werden.

### Finanzielle Auswirkungen

**Anlage/n**

1	Antrag Buslinien Rohrbach
---	---------------------------



SPD-Fraktion im  
Ortsrat Rohrbach

Herdis Behmann  
Fraktionssprecherin  
Otto-Hahn-Straße 7  
66386 St. Ingbert

An den Ortsvorsteher von Rohrbach  
Martin Biedermann  
Bürgerhaus Rohrbach  
Obere Kaiserstraße 134  
66386 St. Ingbert-Rohrbach

St. Ingbert, den 28.08.2024

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher,

hiermit bittet die SPD-Fraktion im Ortsrat Rohrbach um Aufnahme des Tagesordnungspunktes  
„Pünktlichkeit Linien 521 & 522“  
für die nächste Ortsratssitzung.

Grundsätzlich ist festzustellen, dass der 30-Minuten-Takt für die Linien 521 & 522 knapp bemessen ist. So nehmen die Linien während der Fahrt in Rohrbach bis zu 5 Minuten Verspätung auf. In den Randzeiten kann diese jedoch gut „herausgefahren“ werden. Dadurch sind die 521 & 522 relativ pünktlich am Rendezvous Platz.

Zu den Hauptverkehrszeiten ist ein „Herausfahren“ der Verspätungen nicht immer möglich, wodurch Anschlüsse am Rendezvous-Platz nicht immer erreicht werden können. Verspätungen entstehen jedoch auch durch Überfüllung der Busse und die dadurch längeren Ein- und Ausstiegszeiten. Überfüllung ist regelmäßig bei der Linie 521 zu beobachten. Bei Schulschluss der Johannesschule nutzen SchülerInnen diese Linie anstatt der Schulverstärker, wodurch die Kapazität des jeweiligen Busses bereits an der Haltestelle Friedhof ausgelastet ist. Nach Rücksprache mit dem Busunternehmen können 7 Uhr bis 8:30 Uhr sowie 12 Uhr bis 15 Uhr als die Zeiträume identifiziert werden, in welchen die Verspätungsanfälligkeit besonders hoch ist.

Auf Anfrage konnte das Busunternehmen, keine Pünktlichkeitsstatistik vorlegen. Die angegebenen Verspätungen beruhen daher nur auf Erfahrungswerten des Busunternehmens und einiger Fahrgäste.

Zurzeit sind lediglich die Busse mit Ingo-Branding (A-Busse) mit einer Ampelvorrangschaltung ausgestattet. Eine Ampelvorrangschaltung ermöglicht eine Bevorzugung des ÖPNV gegenüber dem Individualverkehr an Ampeln und dadurch höhere Pünktlichkeit.

Aus Sicht der SPD-Fraktion erscheint sinnvoll:

1. Alle Busse die auf den Ingo-Linien fahren (auch B-Busse) mit einer Ampelvorrangschaltung auszustatten.
2. Die Haltestelle Friedhof zu einer reinen Ausstiegshaltestelle zu machen, wenn die Johannesschule Schulschluss hat, um die Überfüllung und die dadurch entstehende Verspätung der Linie zu verhindern.

Beschlussvorschlag:

„Der Ortsrat Rohrbach verweist den o.g. Tagesordnungspunkt mit den vorgenannten Vorschlägen an die Verwaltung und in den zuständigen Ausschuss. In diesem Ausschuss soll beraten werden, wie die Pünktlichkeit der Linien 521 & 522 erhöht werden kann. Die Ergebnisse sollen im Ortsrat vorgestellt werden.“

Vielen Dank.

Mit freundlichen Grüßen,



(Herdis Behmann, per E-Mail).